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新年のごあいさつ新年のごあいさつ

会長　加藤　卓郎会長　加藤　卓郎
一般社団法人 横浜市工業会連合会一般社団法人 横浜市工業会連合会

　令和６年の年頭に当たり謹んでご挨拶申し上げます。
　昨年は新型コロナウイルス感染拡大も４年目を迎え、３月のマスク着用の自由化、５月からの５類移行
を経て、やっと感染者数も右肩下がりとなり明るい兆しが見えてきました。
　しかしながら国内経済は、ウクライナとロシアの戦争の継続、中東ガザ地区での紛争など、世界的な混
乱が続く中、原油高や物価上昇に苦しめられています。横浜市内の中小企業においても、原材料価格の上
昇や円安など為替相場の変動等によって影響を受けており、多くの課題を抱え厳しい経営環境が続いてい
ます。
　そのような状況下において、横浜市工業会連合会では、企業の下支えとなる経済局の中小企業支援制度
の情報等を地域工業会に迅速にお届けするとともに、相談可能な双方向のネットワーク構築に努めてまい
りました。また、「テクニカルショウヨコハマ 2023」の開催、新入社員合同研修会、学校と企業の就職に
関する懇談会、横浜市山中市長への「要望書」提出など各種事業を、地域工業会とも連携して着実に実施
してまいりました。
　地域工業会においては、磯子区工業会設立 50 周年記念式典をはじめ、鶴見区工業会、戸塚泉栄工業会
及びみなと工業会において創立 40 周年記念式典が行われるなど、それぞれの工業会が歩んできた歴史を
顧みるとともに、各地域工業会において新たな思いを胸に今後の発展を誓ったことと存じます。
　変わりゆく横浜市内の様子・神奈川県内の様子が随所に見られます。令和５年９月には JFE スチール㈱
東日本製鉄所扇島地区の高炉設備が休止されました。温暖化対策、エネルギー対策、少子化対策、安全保
障対策等の問題は山積しておりますが、できることは足もとを見つめて確実にしっかりと乗り越えていく
ことです。皆様にとって、今年一年が素晴らしい年であることを祈念して挨拶といたします。

令和６年の年頭にあたって令和６年の年頭にあたって
一般社団法人 横浜市工業会連合会 名誉会長一般社団法人 横浜市工業会連合会 名誉会長

　あけましておめでとうございます。皆様が新たな年を迎えられましたことを、心よりお喜び申し上げま
す。
　今年は、市民の皆様の心豊かな生活の実現、横浜の持続的な成長・発展に向けて、更に歩みを進め、「子
育てしたいまち」を更に実感していただけるよう取り組みます。子育て世代を呼び込むことで横浜の持続
的な活力向上につなげるとともに、医療・福祉の充実や災害対策にも力を注いでいきます。国内外の人を
惹きつけるまちづくりにも弾みをつけ、世界屈指の水際線の魅力を磨き上げ、公共空間を一層活用し、新
たな仕掛けを打ち出していきます。
　市民の皆様の環境に配慮したライフスタイルや、企業価値を高める脱炭素経営への転換を後押しし、市
民・事業者の皆様と一体となって、環境をテーマとした「GREEN × EXPO 2027」の成功とその先の脱炭
素社会の実現に向けて取組を加速させます。
　多くの皆様に、住みたい、住み続けたいと思っていただけるまち、事業者の皆様から選ばれるまちの実
現に向け、市民・事業者の皆様の声を大切に、全力を尽くしてまいります。
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市工連賀詞交歓会を開催市工連賀詞交歓会を開催
　令和６年１月９日（火）午後４時からロイヤルホー
ルヨコハマにおいて、市工連賀詞交歓会が開催され
ました。賀詞交歓会では、加藤会長の挨拶に続いて、
市工連名誉会長である山中横浜市長から市工連に対
する応援メッセージをいただきました。
　続いて来賓代表の瀬之間市会議長のご挨拶に続き、

「すぐれたアイディア提案者」表彰式が行われました。
　当日表彰された３名の皆様には、晴れの舞台の
上で、山中市長（名誉会長）より表彰状、加藤会
長より記念品が贈呈されました。
　その後、福島市会副議長の乾杯に続き懇談が進
み、和やかな時間が過ぎたところで、黒田副会長
の締めにより閉会いたしました。
　今年は、コロナ禍前と同様に全会員を対象とし
て、約 160 名のご参加をいただき、盛大のうちに
開催しました。ありがとうございました。

山中名誉会長、加藤会長を囲んで被表彰者の記念撮影

第40回「すぐれたアイディア提案者表彰」被表彰者
（企業名 50 音順・敬称略）

企業名 氏名 アイディアの名称

海洋電子工業
株式会社

盛谷　　篤
自衛艦に搭載される
機側操縦盤の作業効
率改善

祢津　拓哉
通信管制装置のデー
タベース変更作業効
率化

竹澤工業
株式会社

黛　　勝明

ＣＮＣフライス盤の
ガード改造による加
工範囲拡大で外注費
を低減

株式会社
吉岡精工

眞邉　理紗人
不具合発生事象の統
計分析による不良工
程の撲滅
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地域工業会　新会長ご挨拶地域工業会　新会長ご挨拶

◆ 会員情報交換 ◆

■橫浜市金沢区幸浦・福浦
地区の金沢産業団地企業約
600 社を束ねる橫浜金沢産業
連絡協議会では、毎年６月
に会員企業の皆さまへ前年
度の事業報告及び新年度事
業内容並びに役員等の改選
を含めご案内する、定時社
員総会を開催しております。

　昨年開催された総会にて、沼田（前）会長から
橫浜金沢産業連絡協議会の５代目会長として就任
いたしました「横山」です。

■鎌倉で生まれ幼少時期は横須賀で過ごし、小学
校４年からは鎌倉へ戻り御成小学校を卒業、御成
中学校ではワンダーフォーゲル部に所属しました。
　ワンダーフォーゲルとはドイツ語で Wander（放
浪する）、vogel（鳥）という意味で、日本語では「渡
り鳥」が語源で、野山などアウトドア活動を通じ、
自然の中で自主的生活を行いつつ、心身を鍛練し
語り合うことを目的としております。
　私は中学時代の最も身体が成長する時期、野山
を渡り歩くことから得た筋肉等を活かし、進学し
た湘南高校ではサッカー部でピッチを走り回って
おりました。
　昨年から、湘南高校サッカー部 OB 会の会長に
就任するとともに、シニアチーム一員としてサッ
カ－を続けております。
　早稲田大学理工学部資源工学科（現：環境資源

工学科）へ進学。地球資源を無駄なく循環させる
ことが重要であるとともに、持続可能とする自然
環境と調和を目指すべきであると再認識しました。

　大学卒業時の所属研究室教授から推薦された三
井鉱山に就職、８年間を福岡県田川市で過ごした
後、家業平和産業運輸㈱を継ぐため地元に戻り約
40 年が経過しました。会社代表はもちろんですが、

（協）橫浜輸送センター理事長、法人会監事など色々
の役職をやらせて頂いております。
　多忙な日々を過ごすかたわら、大好きな趣味は
麻雀です。父母も大好きでよく親戚が集まり楽し
く〈ガラガラ、ポン ･ チィ〉やっており、小さい
頃はそのそばで麻雀パイを積み木として遊んでい
ました。
　自宅はもちろん、会社にも雀卓を備え付けてい
るほど麻雀大好き人間です。（麻雀は指・頭の良き
体操であり、人生を楽しむ良きパートナーツール
です。）
　長々とお話をしましたが、最後に皆さんもご存
じのサッカ－のメッシ選手のひと言、「努力すれ
ば報われる？ そうじゃないだろう。報われるまで
努力するんだ」この言葉どおり、私も原点に立ち
戻り現状に怠ること無くここ産業団地における企
業間連携強化を構築することで、各種事業の推進
力強化を図るなど会員の皆さまとのコミュニケー
ションを良く取り合って、風通しのよい組織運営
を実施したいと考えておりますので、どうぞよろ
しくお願いいたします。

一般社団法人 橫浜金沢産業連絡協議会会長　横山雅行　様（平和産業運輸株式会社　代表取締役）

－ 3 －



写真で綴る2023年（令和5年）写真で綴る2023年（令和5年）
「テクニカルショウヨコハマ2023」

（第44回工業技術見本市）
開催期間　令和５年２月１日（水）〜2月３日（金）
　　　　　リアル・オンライン開催
会　　場　パシフィコ横浜展示ホールA・B・C
出展規模　759社・団体
　　　　　リアル展示　　　　　732社・団体
　　　　　オンライン展示のみ　　27社・団体
入場者数　15,827名
　今回は、７社・団体の協力による「DX・カーボンニュート
ラルへの取り組み」をテーマとした主催者特別展示コーナー
を設置し、リアルでの主催者・併催セミナーやオンラインセ
ミナーを開催しました。

新入社員フォローアップ研修
日　時　令和５年２月 24 日（金）9：00 〜 17：00
会　場　産貿ホール小展示室
参加者　８社　12 名（男性 10 名　女性 2 名）

　入社後を振り返り、自分の仕事の進め方を再認識するととも
に、自分の強みや課題を客観的に認識し、前向きなマインドを
構築するとともに他社の同年代の人たちと交流することを目的
に開催しました。

テクニカルショウヨコハマ2024（第45回工業技術見本市）は令和６年２月７日（水）～９日（金）開催です。

横浜ものづくりゾーン
62 社・団体（Web 出展のみ１社含む） 　市内企業・グループによる最新技術、製品の展示。また、セー

ルスサポートスタッフ５名がブース内に常駐し、商談のサポー
トを行いました。
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新入社員合同研修
日　時　令和５年４月５日（水）〜６日（木）　１泊２日
会　場　帆船日本丸及び訓練センター
参加者　10 社　32 名（男性 28 名　女性 4 名）

第３回理事会・予算総会
日　時　令和５年３月 29 日（水）15：00 〜 15：30
会　場　ワークピア横浜　３F「やまゆり」
参加者　会長、副会長、理事、監事、横浜市経済局の方々

　令和５年度事業計画と令和５年度予算、市工連創立 40 周年
記念事業について審議されました。

　今年で 36 回目となる新入社員合同研修は、新型コロナウイル
ス感染拡大防止のため中止していた日本丸での宿泊体験ができ
るようになり、早朝の甲板磨きも体験していただきました。日
本丸ならではの規律正しい行動を通じて、チャレンジ精神や協
調性などを養いました。 

出前講座・工場見学の開催
日　時　令和５年５月 24 日（水）
　　　　９：20 〜 11：55
実施校　神奈川県立東部総合職業技術校
参加者　25 名

【協力企業】　株式会社ニットー
　横浜市金沢団地協同組合会員の株式会
社ニットー様の藤澤社長から企業概要等
の講話を聞いた後、工場に移動し工場を
見学させていただきました。

日　時　令和５年 10 月３日（火）
　　　　14：00 〜 16：00
実施校　神奈川県立翠嵐高等学校（定時制）
参加者　1 〜 4 年生他　41 名

【協力企業】　日本貿易印刷株式会社
　戸塚泉栄工業会会員の日本貿易印刷株
式会社様の伊藤社長や、先輩卒業生から
の講話を聞いた後、班に分かれて工場や
倉庫を見学させていただきました。

日　時　令和５年 11 月 29 日（水）
　　　　９：50 〜 11：40
参加校　神奈川県立東部総合職業技術校
参加者　25 名

【協力企業】　昭和精工株式会社
　（一社）横浜金沢産業連絡協議会会員の昭
和精工株式会社様の木田社長、木田部長か
ら会社概要等の講話を聴いたあと、工場に
移動し工場を見学させていただきました。
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学校と企業の就職に関する懇談会
日　　時　令和５年６月 15 日（木）14：00 〜 17：30
会　　場　産業貿易センタービル 1F
　　　　　横浜産貿ホールマリネリア
参加企業　57 社 57 名
参　加　校　20 校 34 名

　神奈川県内の高校生等の地元中小企業への就職を促進するた
め、学校の就職指導担当者との懇談会を横浜市とハローワーク（横
浜・港北・戸塚）との共催で開催しました。今年も、学校と企業か
ら懇談希望相手をお聞きし、あらかじめ組合せを決めて、各校の
ブースを企業が訪れる形で行い参加の皆様から好評でした。

令和５年度定時総会
日　時　令和５年６月 27 日（火）16：00 〜 17：00
会　場　ホテル　メルパルク横浜　２階　コハク

　令和４年度事業報告、決算報告などが審議され承認されま
した。その後「横浜市工業団体役員表彰」をおこないました。
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横浜市へ予算要望書提出
日　時　令和５年 10 月 26 日（木）13：30 〜 13：45
会　場　横浜市庁舎 31 階 レセプションルーム
出席者　市工連役員、政策委員会の代表者等 14 名

施設見学
日　時　令和５年７月３日（月）15：00 〜 16：10
見学先　株式会社グーン　鳥浜工場
参加者　市工連理事・委員会委員等　21 名
　横浜市金沢団地協同組合会員の株式会社グーン様の藤枝会長
の挨拶の後、会社概要、施設概況の説明を聞いた後、廃プラスチッ
クリサイクル工場の施設を見学させていただきました。

◆ 会員情報交換 ◆

日　時　令和５年 11 月 14 日（火）13：30 〜 16：30
見学先　神奈川県立東部総合職業技術校
参加者　市工連役員・委員会委員等　９名
　福園校長の挨拶の後、訓練概要等の説明があり施設設備と訓練
の様子を見学しました。見学後は東部校専用の求人票の書き方な
ど求人手続きについての説明がありました。

　加藤市工連会長のほか、各地域工業会等の会長など代表者で市
庁舎を訪問し、中小企業の現状と課題について協議を重ね取りま
とめた「令和 6 年度横浜市予算に対する産業振興に関する要望書」
を山中横浜市長に提出しました。

株式会社ジェイエスピー
TEL : ���-���-����      E-mail : moni-meter@jspnet.co.jp
横浜市西区高島 �-�-�� 横浜東口ウィスポートビル ��F モニメーター 検索
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鶴見区工業会鶴見区工業会
（鶴見区）（鶴見区） 長嶺事務局長長嶺事務局長寺嶋会長寺嶋会長

　令和５年１月〜 11月までの間、次の催し及び事
業を実施しました。

★令和５年新春賀詞交換会の開催
　１月11日（水）、令和５年新春賀詞交換会を開催
場所として初めてとなる横浜駅西口のホテルプラ
ムで開催、参加者はご来賓を含め113人でした。

★福島第一原子力発電所の再視察等の実施
　２月14日（火）、廃炉に向けた取り組み状況を学
ぶために７年ぶりとなる福島第一原子力発電所の
視察及び関連施設（ＪＡＥＡ楢葉遠隔技術開発セ
ンター、Ｊビレッジ、東京電力　廃炉資料館）の視
察を実施しました。

★令和５年度 定期健康診断の実施
　６月８日（木）ココファン横浜鶴見の会議室を
会場に実施、受診者は55人（７社）でした。
★第41回通常総会・令和５年度表彰式及び
創立40周年記念式典の開催

　５月18日（木）、横浜駅西口のホテルプラムを会
場に開催、参加者はご来賓を含め119人でした。記念
式典では、過去10年間の活動を振り返るスライド
ショーやアトラクションとしてシャンソンコンサー
ト、恒例の福引抽選会とカラオケを行いました。

★第41回ボウリング大会の開催
　10月５日（木）、川崎グランドボウルで開催、参
加者は選手18社26チーム78人を含む総勢92人での
開催。２ゲーム競技の結果、日産自動車㈱横浜工
場チームが初めて団体優勝を飾りました。

★令和５年度 日帰り研修の実施
　11月９日（木）参加者29人で実施。一日をかけ
①日産自動車㈱座間事業所のリーフバッテリーを
２次利用した「太陽光発電型ＬＥＤ外灯」、②「日
産ヘリテージコレクション」、③同横浜工場の「エ
ンジンミュージアム」、④ＡＧＣ横浜テクニカルセ
ンターの「ガラス工場」、⑤「ＡＧＣ ＯＰＥＮ Ｓ
ＱＵＡＲＥ」を見学しました。

地 域 工 業 会 だ よ り地 域 工 業 会 だ よ り
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神奈川工業会神奈川工業会
（神奈川区）（神奈川区） 室園事務局長室園事務局長桐ヶ谷会長桐ヶ谷会長

【令和5年賀詞交歓会】
　１月 26 日にホテルプラムで開催し、３年ぶりの
開催を寿ぐとともに、新入会員企業の紹介も行う
など、終始活気ある中での歓談となりました。

【横浜市予算等説明会】
　横浜市経済局をお招きし、令和５年度の経済関
連予算や、企業価値等を高める支援等について説
明を受けました。

【ゴルフ大会】
　恒例の春秋 2 回のゴルフ大会を磯子カンツリー
クラブで開催しました。好天に恵まれ、絶好のゴ
ルフ日和に、参加者も素晴らしいコースを満喫す
ることができました。

【企業訪問】
　太陽油脂様を訪問し、秒単位まで管理された手
洗の徹底、見学路と作業エリアの分離など、食品
を扱うということの責任の重大さを教えていただ
き、意義深い企業見学となりました。

【暑気払い】
　会員である横浜ビールさんが運営する「厩の食
卓」で開催し、会員企業の従業員も交え、約 50 名
が参加しました。ビール飲み放題に加えて、もう
一つのお楽しみが大抽選会！
　会員企業各社の協賛により、今回もたくさんの
景品が集まり、抽選は空くじなしとあって、会場
は大いに盛り上がりました。

【勉強会】
　東高島駅北地区の再開発事業について、講師を
招き勉強会を実施しました。同地区の将来像のレ
クチャーを受けるとともに、地域のまちづくりに
ついて活発な質疑応答がなされました。
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みなと工業会みなと工業会
（西区・中区）（西区・中区） 菊地事務局長菊地事務局長加藤会長加藤会長

創立40周年記念事業を開催いたしました !
　11 月 21 日に創立 40 周年を迎えることから、11
月８日（水）HOTEL THE KNOT YOKOHAMA に
て、81名の出席で開催。「みなと工業会40年の歩み」
プレゼン、記念講演に国際的なヴァイオリニスト
石上 真由子氏を迎え演奏を交え講演いた
だき、祝賀会にて祝い合いました。

［納涼セミナー＆パーティー］ 55名
　８月３日（水）『幸福経営学』〜働き方改革に
必要な Well-Being 〜と題して、慶應義塾大学教授 
前野 隆司氏に講演いただきました。

［令和５年度経済局との意見交換］
　７月４日（火）15 時より、㈱ダイイチ本社にお
いて経済局より、黒栁純子ものづくり支援課長他
２名、当会より、花本高志政策委員長他７名の出
席で開催。当会より、中小企業対策を中心に９項
目を提起し忌憚のない意見交換をおこないました。

［令和５年度朝食会］（354回～360回）
場　所　HOTEL THE KNOT YOKOHAMA
時　間　８時15分～９時15分

［第354回朝食会］４月18日（火） 48名
　テーマ「横浜市令和 5 年度予算の概要と経済局
　　　　　重点施策について」
　講　師　経済局ものづくり支援課担当係長

深沢　俊一氏

［第355回朝食会］５月16日（火） 29名
　テーマ「経営者間の意見・情報交換」
　１. 各業界の動向、２. 経営環境と経営課題、３. 令
和 5 年度経営方針について

［第356回朝食会］６月20日（火） 37名
　テーマ『経営雑感』〜中小製造業から世界を
　　　　　目指すものづくりベンチャー起業へ〜
　講　師　㈱ニットー代表取締役　藤澤　秀行氏
［第357回朝食会］７月18日（火） 36名
　テーマ　「横浜市消防局の現況と消防局長を経験して」
　講　師　横浜市民共済生活協同組合理事長
　　　　　（元横浜市消防局長）松原　正之氏

［第358回朝食会］９月19日（火） 42名
　テーマ　「経営者・管理者の身だしなみ」
　講　師　㈱コナカ Regional Manager 

飯島　浩平氏、横田　剛氏
［第359回朝食会］10月17日（火） 46名
　テーマ　「サイバー犯罪の現状と企業におけるセ
　　　　　　キュリティ対策（Part.1）」
　講　師　神奈川県サイバーセキュリティ対策本部
　　　　　企画担当管理官 警視 大和 弘路氏

［第360回朝食会］11月21日（火） 44名
　テーマ　「Chat GPT とは、生成 AI、Chat GPT
　　　　　　の活用や問題点、課題について」
　講　師　横浜国立大学大学院環境情報研究院社
　　　　　会環境と情報部門教授　森　辰則氏
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南事業会南事業会
（南区）（南区） 山下事務局長山下事務局長山本会長山本会長

新年のごあいさつ
　皆様、あけましておめでとうございます。

　南事業会会長の山本耕司でございます。

　昨年の５月の総会にて会長に就任致しました。

　どうぞよろしくお願い致します。

　南事業会と致しましては、本年度も会員増強に

力をいれて頑張っていく所存でございます。

　本年も宜しくお願い致します。

第41回定時総会
　令和５年度定時総会を HOTEL プラムにて開催

致しました。開催前は、終息しないコロナウィル

ス感染症の影響によりご来賓へのご案内をどうす

るか厳しい判断をしなければならない状況でした

が、当日は多くのご来賓にご出席を賜ることがで

き定時総会に花を添えることができ大変感謝いた

します。

　総会は１号議案から４号議案まで滞りなく承認

され、５号議案の役員任期満了に伴う改選を迎え

ました。新理事候補の紹介があり互選を行い、新

会長に山本耕司が就任し新しい体制のもと各事業

がスタートすることになりました。

近隣工業会との合同ゴルフコンペ開催
　令和５年９月 27 日（水）、横浜カントリークラ

ブにて開催致しました。

　晴天のもと、南事業会、港南区工業会、磯子事

業会による３団体の合同ゴルフコンペで今回初の

試みだったのですが、事前の実行委員の方の頑張

りで盛大に開催できました。

　結果は南事業会が優勝し幕を閉じました。

　地域の団体との交流こそが我々が目指す会員増

強につながるような気が致しました。

南区制80周年記念式典
　令和５年 12 月１日（金）、南公会堂にて開催さ

れました。

　当日は前内閣総理大臣菅義偉氏がお見えになら

れて祝辞を頂戴致しました。

　記念イベントではこの南区にゆかりのある落語

家桂歌丸氏のお弟子さんの桂歌助氏、桂枝太郎氏

お二人の落語や伝統の久良岐太鼓の演奏など華や

かなイベントで盛大に盛り上がりました。

　南区のキャッチフレーズ「南の風はあったかい」

のとおり、人情に厚く、つながりや絆を大切にす

る人にやさしい南区をこの先の 10 年 20 年と将来

にわたりつないでいくのも南事業会の役目だと改

めて思いました。
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［会員懇親旅行］
　令和５年 10 月 28 日（土）日帰りで懇親旅行に
行きました。爽やかな秋晴れの下、千葉県佐原市
の水郷佐原〜茨城県牛久市の牛久大仏などを巡り
ました。終始賑やかに会員間の交流を深めること
ができました。

［ゴルフコンペ］
６月２日　第 146 回（悪天候のため中止）
９月29日　第 147 回　磯子カンツリークラブ
12月５日　第 148 回　磯子カンツリークラブ
　表彰式やパーティーなどは行わず、新しい様式
での開催でしたが、多くの方にご参加いただきま
した。

港南区工業会港南区工業会
（港南区）（港南区） 志澤事務局長志澤事務局長稲村会長稲村会長

［第42回通常総会・令和５年度表彰式］
　令和５年５月 25 日（木）ウィリング横浜にて、
43 名の出席で開催。表彰式では、優良工業従事者
市長表彰、港南区工業会功労賞の表彰状と記念品
が授与されました。

［バーベキュー懇親会］
　令和５年９月 23 日（土）稲村会長の会社、有限
会社稲村建具工場前駐車場をご提供いただき開催。
ご家族、従業員の方々にもご参加いただきアット
ホームな時間を過ごしました。

［健康セミナー「100歳まで健康に生きる」］
　令和５年 10 月 25 日（水）パーソナルトレーニ
ングジム AFFEX トレーナー磯辺　龍氏を講師に
迎え、健康に生きるための運動・食事についてお
話をしていただきました。実技もまじえた楽しい
勉強会となりました。
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横浜西部工業会横浜西部工業会
（保土ケ谷区・旭区・瀬谷区）（保土ケ谷区・旭区・瀬谷区） 飯島事務局長飯島事務局長栗原会長栗原会長

☆令和5年度工業団体役員・優良工業
　従事者表彰式の様子

　５月 18 日（木）、モンテ
ファーレ（天王町）におい
て、主催者である栗原横浜
西 部 工 業 会 会 長 及 び 権 藤
旭 区 長 を お 招 き し て、 令
和 5 年度工業団体役員・優

良工業従事者表彰式が行われ、17 名が表彰されま
した。

☆令和5年度第24回通常総会・懇親会
　総会は机上の議案配布資料に基づき、事務局説
明があり議長より決議を諮ったところ、議案は異
議なく拍手多数で承認されました。

☆ 経営者セミナーを開催しました

　横浜商工会議所西部支部との共催で、経営者セミ
ナーを９月 21日（木）午後３時から、ＪＡ横浜二俣川
支店会議室において開催しました（参加者　18名）。
　セミナーは、冒頭、栗原会長からセミナー開催
の趣旨及びテーマを交えてのご挨拶があり、続い
て司会者（事務局）より講師紹介をして、講演に
移りました。　講師は横浜商工会議所から紹介の
あったヨコハマ SDGs デザインセンター総合コー
ディネータの麻生智嗣　様です。講演終了後、商
工会議所西部支部安孫子課長が謝辞を述べられる

とともに、閉会のご挨拶を
され、午後４時 30 分に終了
しました。

☆瀬谷フェスティバル時の瀬谷の工業紹介
パネル展の開催（瀬谷区版）

　10 月 15 日（ 日 ） 午 前 10：00 〜 15：00 ま で、
旧上瀬谷通信施設のはらっぱにおいては、いよい
よ最後の開催（昨年度が最後の予定が一年延びま
した）となる、「横浜西部工業会主催瀬谷区版のパ
ネル展示」を開催しました。あいにくの雨となり
ましたがパネル展示は、２ブースを設営しました。
　会場は雨によるぬかるみができ、来客もまばらで
したが、最後の記念フェスティバルとなりました。

権藤旭区長

権藤旭区長　及び　栗原会長より表彰状交付

表彰式集合写真

5月18日（木）、於：天王町モンテファーレ

麻生智嗣　様 会長　栗原敏郎

パネル展示の様子

横浜商工会議所
西部支部　安孫子課長
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９月24日（日）磯子まつり
　磯子事業会では会員企業の協力で商品・ノベル
ティ等の配布を行いました。

10月26日（木）横浜マラソン沿道清掃
　会員企業の参加で日清オイリオグループ（株）
前から２班に分かれて
磯子区内の沿道の清掃
を行いました。

11月７日（火）施設見学会
　本年は防衛省見学にて旧大本営地下壕跡・市ヶ
谷記念館（三島由紀夫記念館）の見学で貴重な体
験でした。

磯子事業会磯子事業会
（磯子区）（磯子区） 斉藤事務局長斉藤事務局長長谷川会長長谷川会長

『磯子事業会設立50周年記念式典』
　磯子事業会は設立 50 周年にあたり、去る 11 月
15 日（水）ホテルロイヤルホールヨコハマにて『磯
子事業会設立 50 周年記念式典』を開催致しました。
　当日は第一部式典にて、磯子区長、市工連会長
加藤様、当番幹事の二井市議からのご祝辞をいた
だきました。また、設立時から続けている「磯子
区スポーツ協会」への助成金贈呈式を行いました。
　第二部では『プロスポーツ経営と地域の関わり』
と題して（株）横浜ビー・コルセアーズ代表取締
役の白井英介氏に講演いただきました。
　第三部は懇親会となり、皆様で楽しく懇談致し
ました。
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　今回は、金沢産業団地と一般社団法人横浜金沢
産業連絡協議会（以下「産連協」）組織の設立経緯
等について触れてみたいと思います。
　最初に私どもの活動地盤としております金沢産
業団地について少々お話いたしますと、橫浜市政
運営の骨格づくりとして、昭和 40 年に打ち出され
た６大事業が立案されました。
　そのひとつが「金沢地先埋立事業」であり、そ
の他には「みなとみらい 21 地区整備事業」「港北
ニュータウン建設事業」「高速鉄道（地下鉄等）整
備事業」「高速道路網整備事業」「横浜港ベイブリッ
ジ整備事業」があり、どれも現在の橫浜市には必
要な事業推進の基本となっています。
　橫浜市では、高度成長期の住工混在解決策とし
て、内陸部の製造業の受け皿を整備（工場等集団化）
する目的で、昭和 41 年金沢地先埋立事業を実施計
画を立案し、昭和 46 年２月埋立事業を開始、昭和
53 年 11 月には企業の進出が開始されました。
　工場等集団化の目的とともに、製造業、流通業
等を一定の区画への進出、より良い操業空間の提
供と、同業者等によるネットワークの構築と言っ
た観点からも、進出先の区画を、１号地 ･･･ 木材
業関連用地、２号地 ･･･ 卸売り業 ･ 運輸等流通関
連用地、３号地 ･･･ 製造業関連用地といった３つ
の区画に区分けしました。
　橫浜市が当該事業を進めるにあたり、進出した
企業に対し行政単独での事業推進では無く、企業
自らも産業団地事業計画意識を醸成してもらうた
め、各号地別に「金沢幸浦一丁目親交会」「金沢流
通団地連絡協議会」「金沢工業団地連絡協議会」を
組織化し、先々の産業団地事業計画を進めるうえ
で、より良い事業とするべく実施されました。
　平成８年、それまで各号地別に存在した親交会、
２つの協議会を統合し、現在の橫浜金沢産業連絡
協議会が誕生、ここ産業団地全体の美化・業務連携・
地域住民との連携等の事業活動を拡張し現在も継

続実施しております。
　このような経過等を踏まえ、私ども橫浜金沢産
業連絡協議会は、金沢区幸浦・福浦地区にありま
す金沢産業団地に進出された約 500 社を会員企業
として束ね、年間を通じた事業を実施開催してお
り、４月の新入社員研修からソフトボール・テニ
ス大会、各種研修会・講習会、地域住民と企業と
の親睦・連携を深める事を目的としたお祭り「PIA
フェスタ」を開催、また、敷地所有関連、建物・
設備等の新規・更新工事などについて、産業団地
内で一定のル－ルを定める（土地使用協定）など、
進出企業間のより良い操業環境維持に努めており
ます。
　上記以外にも、2019 年の自然災害（台風襲来）
により被災された企業へ、行政機関と連携した復
旧・復興支援事業等の実施、また 2021 年には新型
コロナウイルスワクチン接種（職域接種）の実施
など、当初事業計画には無い事業も近年実施して
おります。
　今後も、ここ金沢産業団地内企業と地域住民と
の更なる交流を促進するとともに、地域との連携
した事業として、災害時の協力体制強化並びに行
政機関・団体、大学等と協調した事業を検討し、
開催実施に向けた調整等を図って参りますので、
皆さんのご支援・ご協力を宜しくお願い申し上げ
ます。

（金沢区）（金沢区）

木村事務局長木村事務局長横山会長横山会長

一般社団法人
横浜金沢産業連絡協議会

一般社団法人
横浜金沢産業連絡協議会

－ 15 －



●組合ＢＢＱ大会が４年ぶりに開催
　令和５年７月 21 日（金）午後６時から８時まで、
鳥浜公園において、４年ぶりに組合主催第４回ＢＢ
Ｑ大会が開催され、25 社、148 人が参加しました。
午後６時に榎本理事長の乾杯で楽しいひと時が始ま
りました。瞬く間に、肉や㈱三徳から提供されたエ
ビや貝の焼く煙と、㈱武居商店提供の特製焼き肉の
タレの香りの中で、歓談や笑い声が鳥浜公園を包み

ました。盛況の中で午後８時 15 分、㈱武居商店武
居社長の関東一本締めにより散会となりました。

●令和5年度鳥浜経営研究会研修
　令和５年６月 16 日（金）午後、NEXCO 東日本
関東支社横浜工事事務所の協力を得て、鳥浜経営
研究会員等 14 人が、横浜環状南線工事現場を研修
しました。
　午後１時
20分、鳥浜
振興会館前
から貸切り
バスで出発
し、釜利谷
JCTから公
田ＩＣの工事区間を見学しました。釜利谷庄戸ト
ンネルでは 500 ｍ徒歩で研修し、桂台トンネルで
は、立坑からエレベーターで地下に降り、住宅地
のほぼ中央を縦貫する直径 15m のトンネル上り線
トンネルの中を研修しました。午後 3 時 30 分予定
通り全ての研修を終了し、目に見えないところで
働く人々の努力に感謝するとともに、日本の土木
技術に感銘しました。

國場事務局長國場事務局長イラストイラスト榎本理事長榎本理事長 （金沢区）（金沢区）
横浜市金沢団地協同組合横浜市金沢団地協同組合

●関東学院大工学部講義
　令和５年６月 29 日（木）榎本理事長による関東
学院大学理工学部機械学系の 1 年生、学生約 80 人
に対して「良い企業とは、企業が求める学生資質」
をテーマに講義が行われました。
　講義は、社会人
として資質を陶冶
するために学生時
代 に や る べ き こ
と、また就職活動
に備えて、良き会
社の選び方を会社
経営者の見地から諭すような講義でした。１時間
という短い講話でありましたが、いつもと違う雰
囲気の中、企業経営者の観点からの講話を学生は
真剣に聞き入っていました。

●ＪＩＣＡ　カンボジア国研修支援
　令和５年８月 31 日（木）午前９時から約３時
間　JICA（国際協力機構）のカンボジア国研修が、
当組合及び金沢区臨海部産業団地において行われ、
カンボジア国研修員 10 名が来訪しました。研修の
目的は、カンボジアシハヌークビル港に、ＯＤＡ
の円借款事業で建設した新コンテナターミナル経
済特区の管理・
運営を担うシハ
ヌークビル港湾
公社（PAS）の
職員の能力向上
を図るものであ
り、当組合の組
合運営、交通渋
滞対策及び地域貢献の状況、並びに金沢区臨海部
のインフラ整備の状況を学習するために実施され
ました。研修者は、短時間で多くの講習や見学でき、
見識を高めることができたことを喜んでいました。

関東学院大学理工学部講義

榎本理事長と研修員
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一般社団法人  横浜北工業会一般社団法人  横浜北工業会
（港北区・緑区・青葉区・都筑区）（港北区・緑区・青葉区・都筑区） 長島事務局長長島事務局長秋本会長秋本会長

With コロナを意識した事業推進
【令和５年度事業の推進】
　国際的な政情不安及び円安に伴う原材料の高騰、
人手不足と経常経費の増大など経営影響は厳しさ
を増していますので、会員間の交流を深め、連携
の強化に努めています。
【団体としての意思決定】
１．令和４年度事業及び会計監査：監事
　　令和５年４月１３日北工業会事務局
２．第１回正副会長会及び第 1 回理事会
　　令和５年５月１１日新横浜グレイスホテル
　　　①　令和４年度事業報告及び決算
　　　②　令和５年度事業計画及び予算案
３．第 63 回定例総会及び表彰式・懇親会
　　令和５年５月２５日ソシア２１
　　出席会員 130 社（出席会員 41　委任状
　　89 社／全会員数 213 社：61％）
　　　①　令和４年度事業報告及び決算報告
　　　②　令和５年事業計画及び予算　

引き続き、市長・会長表彰式・懇親会を開催
（横浜市長表彰 13 社　会長表彰５社８名）
（総会懇親会参加者 110 名：議員 23、官公庁 16，友
誼団体 18、会員 53）一定の距離を取るため初めて
着席型で開催。落ち着いて話ができたと好評でした。

４．専門委員会の開催
　　令和 5 年８月２４日〜９月６日
　　総務、事業企画、組織広報、工業振興、厚生

の５委員会を開催　・令和５年度事業の検討
５．第２回理事会
　　令和５年１１月２7 日ソシア２１
　　①　新入会員５社の承認
　　②　令和６年新年賀詞交換会の開催検討
　　③　令和５年度事業の中間振返りと今後の予定
【令和４年度新規事業】
　神奈川県下に密接なネットワークを持つ「かな
がわ経済新聞社」と連携し、会員企業の顧客拡大
を図る。
　令和５年１月から 11 月までの掲載企業 12 社今
後３社を予定
【ランチョンミーティング】
　※参加者全員マスク、並列座席２人掛け、入室時

検温及びアルコール消毒マイクは発言ごとなど
４月：【中小企業の支援策と活用を考える。】（32 名）
６月：「子育てと仕事の両立」（６名）
７月：「業務災害など職員の福利厚生」（４名）
10 月 : 「ＳＤＧｓと企業の社会貢献」（12 名）
10 月：「年代・経験に応じた社員教育」（１名）
10 月：「経営環境の厳しい今、できること」（11 名）
11 月：「自社の強み＝知財を守り・経営戦略」（４名）
12 月：「人材確保の募集戦略」（予定）
２月：「障害者との共生」（予定）
【交流事業（実施済み）】
①　従業員ボウリング大会（35 名：10 月 27 日）
②　親睦ゴルフ（10 名：11 月７日：千葉県）
③　北杜市企業交流会・日産京浜工場見学（27 名：

12 月１日）
【新規：地域貢献事業】
　横浜労災病院看護学校の教育実習生の受け入れ
：将来の看護師 74 人を６か月掛け製造業現場で受

け入れ：看護学校は初めての試みだったが協力
企業がなく苦慮していた（４社が受け入れ）

（総会 会場風景）

（懇親会 会場風景）
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戸塚泉栄工業会戸塚泉栄工業会
（戸塚区・泉区・栄区）（戸塚区・泉区・栄区） 宮下事務局長宮下事務局長黒田会長黒田会長

【創立40周年記念式典・祝賀会】
　1983 年、当時の戸塚区内 252 社で「戸塚区工業会」
として発足。86 年に、戸塚区が泉区、栄区に分区
したことを受け、現在の「戸塚泉栄工業会」に名
称を変更し創立 40 周年を迎え、昨年 10 月 20 日に
記念式典・祝賀会をホテルニューグランドペリー
来航の間で 160 人の参加の中で開催致しました。
　実行委員長を務めた金子副会長の開会挨拶に続
いて、黒田会長は挨拶の中で、「地域に根差した個
性と活気ある団体として、これまで活動してこら
れたのは会員の皆様のおかげ」と感謝を述べ、40
周年は通過点に過ぎない。今後も工業会が企業・
地域発展の中心となるように、相互の連携に努め、
同会のスローガンである「モノづくりから　ヒト
づくり　マチづくりへ　そして　未来づくりへ　
とつなげていきます」と今後の方針を述べました。
　横浜市経済局星﨑局長より来賓代表のご挨拶を

頂き、横浜市工業会連合会加藤会長の乾杯のご発
声で祝賀懇談会がスタート、飲食を楽しみながら
情報共有や名刺交換をはじめ、40 周年の節目につ
いて話し合う姿がみられました。会場では、モノ
マネ芸人・寺岡光盛さんによるネタの披露や、当
会のテーマソングを作詞、作曲したシンガーソン
グライター・Ｋａｈｏ＊さんのミュージックビデ
オ放映とライブが行われ会場は終始笑顔があふれ、
伊藤副会長による三本締めで目出度く幕を閉じま
した。

【特殊詐欺撲滅対策に関する協定締結】
　昨年９月１日から年末までの期間、戸塚、泉、
栄３区の警察署との間で「特殊詐欺撲滅対策に関
する協定」を締結しました。協定は３区内の特殊
詐欺発生状況を踏まえ、当会工業会のネットワー
クを生かして地域住民の理解を促し、犯罪抑止に
つなげることが主な目的、毎年、この期間に発生
件数の増加がみられるため、集中的に啓発活動を
実施しました。
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【定例会１】６月16日（金）開催
　「障がい者雇用に対する理解を深める」と題して、
1 部をリゾートトラスト株式会社横浜支社の事務
センターと横浜市総合保健医療センター内「港風
舎」の見学と事業説明。その後、株式会社羽後鍍
金黒岩社長、株式会社スリーハイ男澤社長による
ご講演を拝聴し、障がい者雇用について理解を深
める定例会を行いました。ご講演頂いた２社では
大事な戦力として活躍していることを知り、個々
の能力や特徴を見極め、就業してもらうことがよ
り大切であることを学びました。

横浜青年経営者会横浜青年経営者会
藤澤会長藤澤会長

家族親睦会：オリエンタルビーチ写真

【家族親睦会】７月31日（月）開催
　花火鑑賞による家族親睦会を 2019 年以来、４年
ぶりに開催いたしました。
　みなとみらいスマートフェスティバル 2023 の花
火大会を、みなとみらい地区のザ・スクエアホテ
ル横浜 19 階にあるオリエンタルビーチにて、鑑賞
しました。
　30 分間に約２万発の花火が打ち上げられ、歓声
が上がり、花火を楽しむことが出来ました。
　マジックショーや豪華景品が当たる抽選会、藤
澤会長が自らプレゼンテーターを務めた会長賞の
抽選会など大いに盛り上がり、大人も子供も大満
足の会となりました。

【定例会２】９月15日（金）開催
　J リーグの発足、バスケット協会の再建等のと
りまとめに成功した川淵キャプテンの講演会を行
いました。「夢があるから強くなる」というテーマ
で講演を行いました。
　ドーハの悲劇の時の本音や、代表監督の特徴な
ど懐かしい話で盛り上がり、話の運び方の勉強に
もなりました。責任感のあるまっすぐな人間性、
信念のあるリーダーシップなどは私達経営者も大
変刺激を受けました。家族親睦会：花火写真

定例会1：リゾートトラスト株式会社見学写真
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◆ 会員情報交換 ◆

市工連からのお知らせ

　市工連では「技能士」となるための、技能検定の受検費用を負担した市工連会員企業に対し、受検手
数料や受験対策講習料を補助します。詳細は市工連ホームページ http://www.y-shikouren.or.jp/ の要綱
をご確認の上、申請してください。

　毎年ご好評をいただいている、新入社員合同研修を今年も開催いたします。帆船日本丸でなければで
きない体験研修を通し、企業人としての自覚と責任感を引き出し組織の新しい力を育てます。

１　開　催　日　令和６年４月４日（木）〜５日（金）の２日間（１泊２日）
２　会　　場　「帆船日本丸」及び訓練センター
３　定　　員　30名（先着順・定員に達し次第締め切ります）
４　受　講　料　30,000円／１名（参加中の食事代・消費税込）
５　申込期限　令和６年２月28日（水）
６　申込方法　市工連ホームページhttp://www.y-shikouren.or.jp/から
　　　　　　　詳細をご確認の上、お申し込みください。

「技能検定試験」の受検手数料補助　申請受付中！
　　　　　　　　　　　　　　　（予算額に達し次第、締め切ります）

令和６年度
第37回新入社員合同研修開催のご案内

　令和６年度の「学校と企業の就職に関する懇談会」は、市工連かわらばん、市工連メルマガや市工連ホー
ムページで３月から募集開始のご案内をします。

１　開　催　日　令和６年６月11日（火）
２　会　　場　産業貿易センタービル1階　横浜産貿ホール「マリネリア」
３　定　　員　50社（１社１名・先着順・定員に達し次第締め切ります）

「学校と企業の就職に関する懇談会」のお知らせ（予告）
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